

Fecha: 26-02-2025 Medio: Maule Hoy Supl.: Maule Hoy

Tipo: Noticia general
Título: Apagón masivo afecta a Chile y genera impacto en el Maule

Pág.: 12 Cm2: 114,8 VPE: \$0 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos Sin Datos No Definida

## Apagón masivo afecta a Chile y genera impacto en el Maule

Un histórico apagón afectó este martes a gran parte de Chile, dejando sin suministro eléctrico a millones de personas desde Arica y Parinacota hasta Los Lagos. La falla, que se registró a las 15:16 horas, se debió a una desconexión en el sistema de transmisión de 500 kV en el Norte Chico, según informó el Coordinador Eléctrico Nacional.

El impacto nacional y las medidas del Gobierno

El corte de luz generó una crisis energética sin precedentes en el país, afectando el transporte público, los servicios de emergencia y la actividad comercial. En la Región Metropolitana, el Metro de Santiago tuvo que cerrar sus líneas, mientras que en diversas comunas del país se reportaron problemas en semáforos y sistemas de telecomunicaciones.

Ante la magnitud del evento, el Gobierno decretó Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe y toque de queda en las regiones afectadas. La medida, que rige desde las 22:00 hasta las 06:00 horas del miércoles, busca resguardar el orden público y evitar incidentes en medio de la contingencia.

El Presidente Gabriel Boric se refirió en duros términos a la situación, asegurando que "esto no lo vamos a dejar pasar y vamos a actuar con firmeza ante las empresas que no han estado a la altura". Además, exigió explicaciones a las compañías eléctricas y garantizó que el Gobierno tomará medidas para exigir responsabilidades

Por su parte, la ministra del Interior, Carolina Tohá, descartó que el apagón fuera producto de un ataque o sabotaje, asegurando que se trató de una falla del sistema eléctrico. Sin embargo, enfatizó que la situación es "inadmisible" y que se tomarán las acciones necesarias para evitar que algo así vuelva a ocurrir.

Situación en la Región del Maule: el restablecimiento del suministro

En la Región del Maule, el apagón afectó a todas sus comunas, dejando sin luz a miles de familias y provocando problemas en el comercio y el tráfico vehicular. Talca, Curicó, Linares, Cauquenes y otras ciudades quedaron a oscuras, mientras que estaciones de servicio y supermercados registraron alta afluencia de personas que buscaban abastecerse de insumos básicos.

El suministro comenzó a restablecerse de manera paulatina, aunque en algunas zonas rurales el proceso tardó más de lo esperado. Finalmente, la luz volvió casi en su totalidad a las 23:00 horas, aliviando a la población que temía una interrupción prolongada.

Las autoridades regionales han solicitado al Gobierno central que se investigue a fondo la causa del corte y que se tomen medidas para mejorar la infraestructura eléctrica, especialmente en sectores vulnerables que sufrieron mayor demora en la reposición del servicio.

Consecuencias y Ilamados a la responsabilidad

Este masivo apagón dejó en evidencia la vulnerabilidad del sistema eléctrico chileno y la necesidad de mayores inversiones en infraestructura y seguridad energética. La ciudadanía exige respuestas y garantías de que situaciones como esta no volverán a ocurrir.

El Gobierno ha comprometido una investigación exhaustiva para determinar las responsabilidades de las empresas eléctricas y evaluar medidas de prevención. Mientras tanto, la Región del Maule y el resto del país intentan volver a la normalidad tras una jornada marcada por la incertidumbre y la indignación.